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Interview d'António Vitorino: la méthode de la Convention européenne (Lisbonne, 24 

octobre 2007)

[Miriam Mateus] Quels sont les avantages, disons, d’associer les méthodes de la Convention et de la CIG?

[António Vitorino] Je crois que la méthode de la Convention était originale, dans la mesure où sa 

composition était diversifiée et elle a permis un débat plus transparent, plus ouvert, parce que les séances de 

la Convention étaient publiques et tous les citoyens pouvaient suivre les débats par le biais de la 

communication sociale et même accéder à tous les documents préparés par la Convention et débattus en 

Convention sur le site web de la Convention. Dès lors, par rapport aux relations diplomatiques typiques 

d’une Conférence intergouvernementale, l’avantage de cette Convention a été la transparence, l’ouverture et 

la diversité de ses protagonistes. En ce qui concerne cette dernière Conférence intergouvernementale, 

puisque nous avons travaillé sur la base du traité constitutionnel, avec un texte qui avait déjà reçu la 

contribution, la valeur ajoutée de la Convention-même, nous n’avons pas eu recours à la méthode de la 

Convention.


